

## FRENTE AMPLIO

<b>Nombre completo:</b>	Vianey Briyith Mora Vega
<b>Edad:</b>	34 años
<b>Cantón:</b>	Desamparados
<b>Distrito:</b>	San Rafael Abajo
<b>E-mail:</b>	<a href="mailto:via.latinaxx@gmail.com">via.latinaxx@gmail.com</a>
<b>Formación académica:</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>• Bachiller en Sociología de la Universidad Nacional.</li><li>• Bachiller en la Enseñanza de los Estudios Sociales y Educación Cívica de la Universidad de Costa Rica.</li></ul>
<b>Educación no formal</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>• Certificado de Educación Popular de la Red Alforja Mesoamericana de Educación Popular.</li></ul>
<b>Perfil profesional</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>• He brindado servicios profesionales independientes en la impartición de talleres o capacitaciones con diferentes temas como por ejemplo Derecho Humanos, teoría de género, análisis de coyuntura y memoria histórica-movimientos sociales, utilizando metodologías basadas en el paradigma de la educación popular y la pedagogía crítica; en Sindicatos, movimientos sociales, Colegios y otras instituciones.</li></ul> <p>Asimismo, he aportado herramientas pedagógicas para el manejo y atención de grupos, sistematización de experiencias, construcción de instrumentos de análisis o</p>

recolección de información para investigaciones y aplicación en campo.

Trabajé en la unidad de tesorería del Partido Frente Amplio del 23 de noviembre del 2021 al 30 de abril del 2023.

Realización de consultorías para la incidencia sindical en la defensa de la seguridad social, por medio de centrales sindicales y la Confederación Sindical de Trabajadoras y Trabajadores de las Américas.

Desde el 01 de mayo del 2022 trabajo como asesora y jefa de despacho de la Diputada Rocío Alfaro Molina. Como asesora me desempeño como asesora en temas de educación atendiendo la Comisión Especial de Educación y la Comisión de Ciencia, Tecnología y Educación; asimismo coordino el trabajo del despacho y el vínculo con diferentes sectores y movimientos sociales.

**Experiencia en el campo social y político**

● **Movimiento estudiantil**

Mi praxis política inicia en el movimiento estudiantil de la Universidad Nacional en 2012 mediante el Movimiento Fotocopiando para Estudiar, el cual impulsaba el resello del proyecto 17342 “Ley para Proteger el Derecho a la Educación frente a los Excesos Cometidos en las Leyes de Propiedad Intelectual” como respuesta a la agenda de implementación del

TLC sobre derechos de propiedad intelectual; una de las últimas grandes luchas victoriosas del movimiento estudiantil universitario y que nació de la UNA, en octubre de ese mismo año participe en con un partido político estudiantil en la disputa por el Directorio Estudiantil de la UNA (DEUNA), quedando electa como coordinadora de la comisión de Diversidad, Equidad y Género; posteriormente fui representante estudiantil de la Asociación de Estudiantes de Sociología de la UNA.

Participé en las luchas por el FEES y contra la represión del 8N-2012.

Apoyé la lucha campesina en Medio Queso y luego en Finca Changuena, ambas con profundos vínculos con el movimiento estudiantil de entonces.

En la solidaridad con la lucha por la recuperación del territorio ancestral de los pueblos indígenas sobre todo en Salitre entre el 2014 y el 2016.

Apoyo en el proceso de recuperación de tierras campesinas.

Participación en el movimiento de tomas en la UCR contra el redireccionamiento de \$35 000 millones del Fondo Especial para la Educación Superior (FEES) para gastos de capital en 2019.

Alianza con SINDEU para la defensa de la autonomía universitaria debido a los ataques de la Comisión Especial Investigadora sobre el Fondo Especial para la Educación Superior (FEES), en alianza con el SINDEU, junio del 2020.

- **Movimiento Alternativa de Izquierdas (MAIZ)**

A inicios del 2013 ingrese al Movimiento Alternativas de Izquierda (MAIZ) espacio al que agradezco mi formación política desde la educación popular, ahí forje la ética militante que me ha caracterizado en todos los espacios en los que he participado.

- **ALBA Movimientos**

Como representante de MAIZ fui coordinadora del ALBA Movimientos Mesoamérica 2016-2018 y parte de la coordinación política del ALBA Movimientos de 2017-2018

- **Red Alforja de Educación Popular**

En 2014 me forme como educadora popular en la Escuela en movimiento de la Red Alforja Mesoamericana de Educación Popular.

- **Movimiento sindical**

Parte del plenario del BUSSCO, inicie en este espacio en representación de MAIZ.

He acompañado las luchas sindicales en contra de las primeras versiones del proyecto de empleo público (de Sandra Pizk), así como la lucha contra el Combo Fiscal organizando diferentes acciones con bases sindicales, en el campamento permanente que estuvo afuera de la Asamblea Legislativa y con el puesto del FA en ese mismo lugar, contra el proyecto "Ley para brindar seguridad jurídica a las huelgas" y empleo público.

Actualmente soy parte de la Junta Directiva del sindicato de la Asamblea Legislativa (UTRALEG), en donde soy su secretaria de educación y formación sindical.

- **Movimiento de mujeres y feminista**

He participado en espacios como la Red de Mujeres Mesoamericanas en Resistencia, la plataforma de aborto legal Costa Rica y soy fundadora de Ni Una Menos Cr en donde sigo participando.

- **Solidaridad Internacionalista:**

He participado en acciones de solidaridad con la causa del pueblo palestino desde el 2016 a través de la Red de Solidaridad con Palestina hasta la actualidad.

También en los movimientos de solidaridad con el pueblo hondureño durante los años del golpe.

- **En el Frente Amplio**

En octubre del 2013 ingrese al Frente Amplio en Desamparados acudiendo al llamado para ayudar a coordinar el comité distrital de San Rafael Abajo, a partir de ese momento siempre he tenido un pie en el partido y otro en el movimiento social. Forme parte de la comisión de formación política en la Juventud del FA en 2014.

Fui suplencia de la presidencia cantonal y en 2016 fui candidata a regidora suplente del segundo lugar.

Fui candidata a la alcaldía por el FA Desamparados en las pasadas elecciones municipales del 2024, en las que realizamos un gran trabajo colectiva y logramos ganar una regiduría.

Actualmente soy la presidenta del Comité Ejecutivo Cantonal de Desamparados, parte

	de la coordinación nacional de la Secretaría de las Mujeres e integrante de la Comisión Política en representación de la SdM.
<b>Habilidades y destrezas para el cargo de diputada</b>	<p>Manejo buenas relaciones interpersonales, basándome en los valores de la solidaridad, el amor al pueblo-prójimo y el respeto mutuo; poseo facilidad de palabra, empatía y pensamiento sistémico en cuanto relaciones y fenómenos sociopolíticos.</p> <p>Por otra parte, tengo muy claro que la clave para el éxito de cualquier proyecto político de izquierda reside en la capacidad de anteponer el interés colectivo al interés individual, pues la construcción de nuestro horizonte utópico paso por lo colectivo.</p> <p>Asimismo, al provenir de las barriadas del sur y por mi extracción de clase conozco en carne propia las necesidades, las contradicciones y desigualdades que se viven en los barrios, en la vida de “los nadie”; tengo la sensibilidad y humildad suficiente para hablar con las personas sin juzgamientos y percepciones academicistas, lo que me permite hablar en un código comunicacional popular sin caer en la chabacanería y en esto también aporta mi formación como educadora formal y popular.</p> <p>Al formarme en el movimiento social estoy muy consciente de que las transformaciones sociales y la construcción de propuestas de ley deben ir de la mano de la participación y comunicación con los diferentes sectores organizados que comparten nuestros objetivos por el bien común.</p>

	<p>Finalmente, en la Asamblea Legislativa fortalecí mi madurez política y la visión táctica y estratégica para dialogar con otras fuerzas políticas para lograr acuerdos en favor del pueblo, sin renunciar a nuestros principios ideológicos.</p>
--	--